

Ganó por Segunda Vez Concurso Poético

■ Profesor de Castellano Carlos Trujillo obtuvo Premio Zona Sur, en certamen organizado por caja de compensación.

CASTRO (Mario Uribe Velásquez). — Por segunda vez consecutiva el poeta y profesor de castellano, integrante del grupo "AUMEN", de los Talleres Culturales de Chiloé, Carlos Alberto Trujillo, ha obtenido el Premio Zona Sur de Poesía en el V Concurso Laboral de Poesía y Cuento, organizado por la Caja de Compensación "Javiera Carrera" y patrocinado por la Academia Chilena de la Lengua, la Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos y la Secretaría de Relaciones Culturales.

Este concurso nacional entrega tres primeros premios, en ambos géneros, destinados a la zona norte, Región Metropolitana y zona sur; se divide en dos categorías: autores inéditos y autores publicados o ganadores de concursos anteriores.

Trujillo obtiene por segunda vez el preciado galardón con un grupo de poemas titulados "El monedero falso". El año pasado fue premiado por su trabajo "Los territorios", que hace algunos meses editó en Chiloé.

LA OBRA

"El monedero falso" es un grupo constituido por seis poemas que se ini-

cian con el siguiente epígrafe del mismo poeta: "A las ocho de la noche/ pregunto por mí/ casi por el puro deseo/ de encontrarme". Desde este punto de partida se observa una actitud de desengano, de desencuentro, de turbación, de recelo:

"Me escondo tras una oscura identidad/ esperando que la lluvia/ sólo empape mi máscara diaria..."

El poeta ve la sociedad y se ve así mismo en ella, como un mundo de encarnados, donde nadie conocer el verdadero rostro de quién está a su lado.

Dice: "Inmóvil, imbatible, incombustible/ irreduciblemente/ irrebatible/ irretratando voy/ el mundo mío".

A primera vista pareciera nada más que un simple juego de palabras, sin embargo, es difícil no captar que todo este breve poema está constituido por negaciones. Quizás lo esencial sea el trabajo lingüístico que hace el poeta, que termina con un poema titulado Epílogo:

Los versos de Carlos Trujillo expresan, en gran medida, según sus críticos, "desesperanza, desengaño y, especialmente, una notoria angustia por lo artificioso de un mundo donde nadie sabe qué es, quién es, para donde camina. Un mundo de indiferencia e individualismos, donde cada uno marcha en línea recta, sin mirar a los lados. En línea recta, aunque sin rumbo fijo".

Ganó por segunda vez concurso poético [artículo] Mario Uribe Velásquez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Uribe Velásquez, Mario César

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ganó por segunda vez concurso poético [artículo] Mario Uribe Velásquez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)